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« Venez à ma suite ! » 

Seul Jésus a vraiment le droit de lancer un tel appel, car il est Le chemin, la vérité et la vie ! 

Trop d’hommes ont usurpé ce droit - des gourous, des idoles, des dictateurs… - qui ont dévoyé 

beaucoup de gens et les ont engagés dans des impasses avec des promesses qu’ils n’ont pas pu 

tenir. 

La Vierge Marie ne dit pas : « Venez à ma suite ! » mais « tout ce que Jésus vous dira, c’est 

cela qu’il faut faire ! » car c’est lui qui a les paroles de la vie éternelle !  

Quand Philippe dit à Nathanaël de Cana : nous avons trouvé le Messie, et que Nathanaël 

réplique : « Peut-il sortir quelque chose de bon de Nazareth ? » Philippe lui dit : « Viens, et 

vois ! » et il l’amène à Jésus. Constatant que Jésus le connaît bien, Nathanaël professe : « Rabbi, 

c’est toi le Fils de Dieu ! »  

Nous n’avons pas rencontré Jésus en chair et en os sur notre chemin, mais quelqu’un nous l’a 

fait rencontrer et nous a répercuté son appel : « Venez à ma suite ! » Souvenons-nous 

aujourd’hui avec gratitude de ces relais qui nous ont mis en route derrière Jésus.  

Parmi eux, pour un certain nombre d’entre nous, il y a le Bienheureux Chaminade, ou la 

Bienheureuse Mère Adèle ou encore Faustino… ou quelque autre marianiste. Rendons grâce 

pour eux et pour le bien qu’ils nous ont fait en nous indiquant une manière originale de suivre 

le Christ en apôtres de Marie.  

« Venez à ma suite ! »  

L’appel de Jésus s’accompagne de promesses mobilisatrices. Déjà le prophète Isaïe qui annonce 

sa venue nous assure qu’en le suivant, nous passerons de la honte à la gloire et à la joie, des 

ténèbres à une grande lumière. Comment ne pas souhaiter que les hommes qui sont aujourd’hui 

meurtris par des jougs écrasants ou le bâton de tyrans ne rencontrent leur libérateur et n’entrent 

dans sa lumière ? Comment ne pas nous sentir appelés à les conduire à Jésus, comme a fait 

Philippe ?  

St Paul rappelle aux Corinthien une autre grande promesse de Jésus, celle de l’unité : 

« j’attirerai à moi tous les hommes ! » Le Christ n’est pas divisé, insiste Paul ! Pierre, Paul, 

Apollos… ne sont pas le Christ mais des pêcheurs d’hommes, chargés de conduire les hommes 

au Christ, qui seul, encore une fois, est le chemin, la vérité et la vie pour tous ! Ne pas nous 

diviser à cause de nos préférences pour Benoît XVI ou François, pour nos affinités avec le style 

Saint-Eloi ou Dominicain ou Emmanuel… mais nous retrouver uns dans le Christ Jésus, 

l'unique Sauveur et Seigneur, l'unique Médiateur entre Dieu et les hommes…  

A tous, Jésus lui-même, prenant le relais de Jean-Baptiste, lance cet appel fondamental : 

« Convertissez-vous, car le Royaume des Cieux est tout proche ! ». Et Jésus appelle des 

pêcheurs du lac pour en faire des pêcheurs d’hommes ; il appelle des agriculteurs pour semer 

la Parole de Dieu ; il appelle des boulangers pour pétrir et faire lever la pâte humaine au bon 

levain du Royaume ; il appelle des parents pour attirer à lui les enfants ; il appelle des financiers 

pour gérer le trésor découvert dans le champ du monde ; il appelle des médecins pour soigner 

et guérir comme lui, avec une douceur et une sollicitude qui fassent sentir que le Règne de Dieu 

est présent… Baptisés, revêtus du Christ, nous avons tous à être missionnaires, témoins actifs 

de l’amour du Père pour que son règne vienne.    

Si cette chapelle de la Madeleine est marianiste depuis 220 ans, c’est parce qu’elle a été confiée 

au Bhx Chaminade pour rassembler et former ici des apôtres d’un style particulier, des apôtres 

envoyés pour faire connaître, aimer et servir Marie, la Mère de Jésus, Marie qui nous dit et nous 

répète : faites tout ce que Jésus vous dira ! – Ecoutez et méditez ce qu’il vous dit, puis agissez, 

formez des communautés chrétiennes fraternelles, priantes et missionnaires. Vivez de la foi, 

prêchez la foi, éduquez à la foi en Jésus, Fils de Dieu, devenu fils de Marie pour sauver tous les 

hommes !  

Qu’en ce jour de la fête des fondateurs marianistes le Seigneur nous fasse à tous la grâce d’être 

redynamisés dans notre foi et notre témoignage, entraînés par Marie se hâtant vers Elisabeth 

pour lui porter Jésus, joie et lumière de sa vie !  

 



En petit supplément, permettez-moi de rappeler en quels termes le pape Jean-Paul II, le 3 

septembre de l’an 2000 a évoqué le P. Chaminade dans son homélie de béatification :  

 

La béatification, durant l'année jubilaire, de Guillaume-Joseph Chaminade, fondateur des 

marianistes, rappelle aux fidèles qu'il leur appartient d'inventer sans cesse des manières 

nouvelles d'être témoins de la foi, notamment pour rejoindre ceux qui sont loin de l'Eglise et 

qui n'ont pas les moyens habituels de connaître le Christ. Guillaume-Joseph Chaminade invite 

chaque chrétien à s'enraciner dans son Baptême, qui le conforme au Seigneur Jésus et lui 

communique l'Esprit Saint. 

L'amour du Père Chaminade pour le Christ, qui s'inscrit dans la spiritualité de l'Ecole française, 

le pousse à poursuivre inlassablement son oeuvre par des fondations de familles spirituelles, 

dans une période troublée de l'histoire religieuse de France. Son attachement filial à Marie l'a 

maintenu dans la paix intérieure en toute circonstance, l'aidant à faire la volonté du Christ. Son 

souci de l'éducation humaine, morale et religieuse est pour toute l'Eglise un appel à une attention 

renouvelée pour la jeunesse, qui a besoin tout à la fois d'éducateurs et de témoins pour se tourner 

vers le Seigneur et prendre sa part dans la mission de l'Eglise. 

- Laissons-nous inspirer… Amen !  


